

Zeitschrift: Schweizer Schule
Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz
Band: 30 (1943)
Heft: 20

Rubrik: Umschau

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Umschau

Sondernummern 1944

In der Redaktionssitzung vom 6. Januar wurden folgende Sondernummern der „Schweizer Schule“ vorgesehen:

1. Graubünden (Zum 25jährigen Jubiläum des Kath. Schulvereins Graubünden), 15. April.
2. Der Unterricht an Abschlussklassen (Werbenummer), 1. Mai.
3. Zeichnen, 15. Juni.
4. St. Jakob an der Birs und wir (Zum 500jährigen Schlachtjubiläum), 1. August.
5. Geschmacksbildung, 1. November.

Wir sind für Mitarbeit aus dem Leserkreise (besonders mit kleineren Artikeln, Lektionsskizzen usw.) dankbar und bitten um Einsendung der Manuskripte — spätestens 14 Tage vor den in Aussicht genommenen Erscheinungsterminen — an die Schriftleitung.

Bundesfeier-Aktion 1943

Der Abschluss der Jahresrechnung ergibt ein ganz erfreuliches Bild über den Erfolg unserer letzjährigen Bundesfeier-Aktion. Nach Abzug aller Unkosten und Vergütungen verbleibt ein Reinertrag von 1,031,000 Fr. Das bedeutet gegenüber dem Vorjahr allerdings eine Mindereinnahme von rund 100,000 Franken, die hauptsächlich auf das Fehlen eines Markenblocks bei der diesjährigen Aktion zurückzuführen ist.

Dieser Reinertrag wird gemäss der Zweckbestimmung der Sammlung für die berufliche Förderung unserer Jugend verwendet werden, und zwar in Form von Unterstützungen und Stipendien bei ihrer Vorbereitung für einen Lebensberuf. Als Geschäftsstelle für die Ausrichtung dieser Stipendien amtet das Zentralsekretariat der Pro Juventute in Zürich; Gesuche um Stipendien nehmen die Bezirkssekretariate der Pro Juventute entgegen. Da die Beschlüsse, die auf die Verteilung dieser Spende Bezug haben, der Genehmigung durch die Generalversammlung des Schweizerischen Bundesfeier-Komitees bedürfen, welch letztere Ende März stattfindet, kann diese Verteilung erst im April beginnen.

(Mitget. vom Schweiz. Bundesfeier-Komitee.)

Aus dem Erziehungsleben in den Kantonen und Sektionen

Berne. Vingtième assemblée de l'A. I. C. J. à St-Ursanne. Le 12 décembre, une centaine de membres de l'A. I. C. J. se réunissaient en Assemblée générale à Saint-Ursanne pour fêter le Vingtième anniversaire de la fondation de cet important groupement pédagogique du Jura. Manifestation de foi, de force et d'amitié. L'A. I. C. J. eut des débuts modèstes et dut lutter pour s'imposer et imposer sa volonté de faire triompher Dieu dans les écoles, les programmes et les manuels.

Vingt années de luttes contre l'inertie de beaucoup de catholiques inconscients, de défaitistes qui ne croyaient pas à la victoire de notre idéal chrétien, d'adversaires impitoyables qui nous accusaient de porter atteinte à l'unité de l'Ecole jurassienne. En parcourant le dossier de vingt années de combats, on s'incline devant le travail, le dévouement et l'abnégation des présidents de l'A. I. C. J. D'abord M. Meusy, instituteur retraité, l'âme du mouvement, le lutteur infatigable qui sut rallier à notre cause les hésitants et les timorés. Puis, M. Géo Froidevaux, qui vient de nous quitter pour accepter un emploi flatteur aux services de comptabilité des Caisses Raiffeisen à Saint-Gall.

Cet ardent champion de la cause chrétienne dans nos écoles s'inquiéta plus spécialement des manuels scolaires et sa forte personnalité eut une heureuse influence dans la Commission des Moyens d'enseignements. Ses interventions courageuses en faveur de manuels chrétiens et patriotiques permettront de doter notre Ecole jurassienne de livres exaltant les nobles sentiments de l'âme en faisant connaître et aimer Dieu. M. Aimé Surdez, instituteur à Courtemaîche, membre du Comité et rédacteur du Bulletin de l'Association, est élu Président à l'unanimité des membres. Sous sa conduite, l'A. I. C. J. continuera de veiller au respect des valeurs spirituelles et aux intérêts d'une Association qui compte près de 180 instituteurs et institutrices.

La séance débuta par la Grand'Messe avec un sermon de M. le chanoine Voirol, recteur de l'Institut de Saint-Charles, qui développa cette pensée : « Ne laissons pas la lumière sous le boisseau. » Il le fit avec cette éloquence aisée qui le caractérise. L'aumônier de la Fédération, le révérend Père Fleury, dans une profonde méditation, montra le but de l'enseignement actuel : « Au virus païen, il faut substituer le serum chrétien. » Mgr Schaller, dans une conférence